

PHOCA GROENLENDICA, CALOCEPHALUS GROENLENDICUS.

Français—*Calocéphale Groënlandais, Phoque à Croissant.*  
Anglais—*Green-Land Seal, Harp Seal.*

De l'ordre des *Mammifères*, de la famille des *Carnivores Amphibies*, et de la tribu des *Phocidés*, du genre *Calocéphale*.

Le phoque-croissant ou le *Cœur*, comme l'appellent les chasseurs de loups-marins des Iles de la Madeleine, a une taille moyenne de cinq à six pieds. Son pelage est gris, sa tête est noire, et il est surtout remarquable par une tache noire qu'il a sur le flanc. Les petits, jusqu'à l'âge de trois semaines, ont le poil blanc, long et laineux.

C'est un habitant des mers arctiques et des côtes du Groënland, comme son nom l'indique, mais il fréquente les côtes de Terre-Neuve, et le golfe St. Laurent en troupeaux immenses, en automne et en hiver et retourne à la haute mer le printemps. C'est pour la chasse de ces amphibiens sur les glaces, dans les mois de mars et avril, qu'on équipe un si grand nombre de bâtiments à Terre-Neuve, aux Iles de la Madeleine, à la Pointe-aux-Esquimaux. On en fait aussi la capture, sur la côte du Labrador, au moyen de filets.

Chaque individu à l'âge adulte peut produire de dix à douze gallons d'huile.

CALOCEPHALUS VITULINUS, PHOCA VITULINA, PHOCA LITTOREA..

Français—*Phoque Commun, Veau-Marin, Loup-Marin d'Esprit.*  
Anglais—*Common Seal, Harbour-Seal.*

De l'ordre des *Mammifères*, de la famille des *Carnivores Amphibies*, et de la tribu des *Phocidés*, du genre *Calocéphale*.

Le veau-marin a une longueur qui varie de trois à cinq pieds. Son pelage est d'un gris jaunâtre, et couvert de taches irrégulières, noirâtres.

Il habite les côtes des pays septentrionaux; on en voit beaucoup sur les côtes du golfe St. Laurent et dans le fleuve, qu'il remonte même jusqu'à la Rivière Ottawa.

Il ne se tient pas en troupeaux comme les deux variétés qui le précèdent.

On en prend un certain nombre avec des filets sur la côte du Labrador, et on en tue beaucoup au fusil.

On retire de deux à quatre gallons d'huile de la grasse d'un veau-marin adulte, et les Sauvages font de sa peau un bon cuir à soulier.

GADUS MORRHUA, MORRHUA VULGARIS.

Français—*Morue Franche, Cabillaud ou Cabélieu.*  
Anglais—*Codfish.*

De l'ordre des poissons *Malacoptérygiens, Subbrachiens*, de la famille des *Gadoïdes*, du genre *Morrhua*.

La morue a son habitat dans les mers des climats froids et tempérés, où on la rencontre par bancs, surtout à l'époque de son émigration de la haute mer vers les côtes, pour y déposer ses œufs.

Qui n'a pas entendu parler du Grand Banc de Terre-Neuve, et de l'immense quantité de morue qu'on y pêche tous les ans depuis la fin du XV<sup>e</sup> siècle.

Les côtes de Terre-Neuve, du Labrador, de Gaspé, sont surtout célèbres par l'abondance de morues qui les fréquentent annuellement, et qui ne paraît pas diminuer beaucoup, malgré la pêche active que l'on y fait de ce poisson depuis si longtemps.